

Resumen Ejecutivo InvestChile

Título del estudio: Estado de la Inversión Extranjera en Chile 2020

Autor: Agencia de Promoción de la Inversión Extranjera, InvestChile

La Inversión Extranjera (IED) 2020 ha sido afectada por la pandemia a nivel mundial. Tal como se anticipó en el informe preliminar los flujos globales sufrieron una caída superior a la producida con motivo de la crisis financiera de 2009.

La declinación más fuerte se produjo a nivel de los países desarrollados cuyos flujos cayeron un 58%, en tanto que, en las economías en desarrollo, el impacto fue menor motivado principalmente por el repunte de Asia, derivado de las transacciones entre multinacionales chinas.

Las proyecciones indican que los flujos mundiales toquen fondo en 2021 y tengan un leve aumento al final de 2021, creciendo entre un 10 a 15%.

La situación en Latinoamérica, de acuerdo con el informe de Cepal, señala que las entradas de IED se redujeron en un 34,7% y el descenso interanual solo es comparable al de 2009, cuando los flujos se redujeron un 37,1% producto de la crisis financiera. En Chile, el comportamiento de la IED fue similar ya que los flujos de ingreso sumaron US\$8.527 millones, lo que implicó una caída del 32% en comparación con los flujos del año 2019. La rentabilidad media de la IED alcanzó a un 4,5% en línea con la rentabilidad media de la región.

No obstante, los nuevos proyectos de inversión atendidos por InvestChile en 2020, experimentaron un crecimiento de un 23% respecto al año anterior. En atención a que esta cartera considera proyectos en distintas etapas de ejecución, este incremento no implica un ingreso inmediato de recursos, ya que estos se materializan en el tiempo.

Por otra parte, los proyectos de inversión catastrados por la Corporación de Bienes de Capital, también reflejan una disminución en el monto de los proyectos de empresas IED, aunque en un 47%, en promedio, son llevados adelante por empresas de IED, reflejando la importancia del capital extranjero en el desarrollo de la inversión en Chile. En 2020 esa participación alcanzó a un 49%.

Finalmente, los datos al segundo trimestre de 2021 anticipan una probable recuperación de los flujos de IED, tanto en Chile como en la región. De igual forma, las estadísticas de la OECD al primer trimestre señalan una importante recuperación de los flujos IED, para los países de esa organización y también a nivel mundial.

Específicamente para Chile, en 2021 los flujos de ingreso de IED muestran una significativa recuperación, con un crecimiento de un 66% en el primer semestre con respecto al mismo período del año 2020.